

Point **COMM UNE!**

Point DOSSIER!

**Communes
et cybersécurité**

pp. 17-27

Des communes amies des aîné-es

Le vieillissement de la population nécessite de s'interroger sur la place accordée aux aîné-es dans l'espace public, mais également en termes de participation sociale. Les personnes de 65 ans et plus représentent aujourd'hui environ 19% de la population suisse, soit 1 habitant sur 5. Cette part augmentera à 25% d'ici 2045. Les petites et moyennes communes disposent néanmoins rarement d'une politique de la vieillesse et d'un poste dédié aux seniors.



Delphine Roulet Schwab
Professeure à la Haute Ecole de la Santé La Source (HES-SO) et Présidente de GERONTOLOGIE CH



Simon Stocker
Chef de projet «Communes amies des aînés» au sein de GERONTOLOGIE CH

Pour aider les communes à prendre en compte les besoins et aspirations de leurs citoyen·nes âgés, GERONTOLOGIE CH avait édité en 2012 un manuel permettant aux communes d'évaluer leur convivialité à l'égard des

seniors. Cet outil était basé sur le concept «Villes Amies des Aînés» de l'Organisation mondiale de la santé (OMS). En 2020, GERONTOLOGIE CH a décidé d'actualiser le contenu de cet outil et de le proposer sous forme numérique, à l'adresse communeamies-saines.ch. Il comporte un questionnaire d'auto-évaluation qui peut être rempli soit directement en ligne, soit par questionnaire papier sous forme d'enquête. La plateforme – gratuite – offre un accès à une large palette d'informations, à des exemples de bonnes pratiques ainsi qu'à

« Les personnes de **65 ans** et plus représentent aujourd'hui environ **19%** de la **population suisse**. »

des conseils concrets pour l'élaboration et la mise en œuvre d'une politique de la vieillesse. Par la suite, GERONTOLOGIE CH souhaite aller plus loin en créant un réseau national «Communes amies des aînés» et en développant un label. Le projet prévoit également la constitution d'un bureau d'appui pour les communes et le développement de prestations d'accompagnement. Le concept repose sur une collaboration forte avec d'autres organisations actives dans le domaine.

Vieillir 2030

Concernant les communes et l'enjeu du vieillissement de la population, l'UCV participe activement au projet global «Vieillir 2030» qui vise à élaborer la stratégie de la politique des vieillesse et des vieillissements du canton de Vaud, en impliquant notamment les associations telles que la nôtre, les communes et les actrices et acteurs vaudois-es au niveau communal impliqué-es dans la conception et l'application des politiques publiques destinées aux seniors. Une table ronde a notamment eu lieu le 26 novembre dernier, à Lausanne, afin de présenter le projet, définir les lignes directrices, proposer des premières mesures et débattre à ce sujet.

Pour votre publicité dans

**Point
COMMUNE!**

urbanic
Régie publicitaire

Avenue Edouard-Dapples 54,
1006 Lausanne
info@urbanic.ch
Tél. 079 278 05 94

Machines-Services – Bernard Thonney



Vente et réparation de toutes marques de tondeuses, tronçonneuses, fraiseuses, scarificateurs, débroussailluses, machines viticoles et communales. VéloMOTEURS Bye Bike.

Route du Jorat 8
1073 Mollie-Margot
021 781 23 33
079 310 56 66
b.thonney@bluewin.ch
www.machinesservices.com

Rencontre avec **Caroline Moor**, qui collabore à la mise en œuvre de la stratégie de la vieillesse de la Ville de Zurich



Visite du quartier de Seebach, à la rencontre des seniors et des organisations locales.

Qu'est-ce qui est particulièrement important pour la Ville dans la mise en œuvre de la stratégie de la vieillesse ?

Nous aimerions inclure les seniors et les faire participer activement. Pour ce faire, nous souhaitons connaître les besoins et les atouts spécifiques des quartiers. Dans les quartiers de

Wollishofen et de Seebach, nous avons donc recueilli l'appréciation et les idées de la population âgée.

Comment avez-vous fait cela ?

A Wollishofen, nous n'avons pu organiser aucun événement au printemps dernier en raison de la pandémie. Nous

avons donc utilisé le questionnaire en ligne de GERONTOLOGIE CH et envoyé un lien et un QR code aux ménages de toutes les personnes de 65 ans et plus. De cette façon, la population pouvait s'impliquer. Tous-tes les participant-es ont ensuite reçu le résultat de l'évaluation par courrier.

Et qu'avez-vous fait à Seebach ?

Nous y avons mené une visite du quartier le 1^{er} octobre dernier. Ici aussi, nous avons utilisé les questions de l'outil «Commune amie des aînés». Nous avons discuté de ces questions lors de différents arrêts, enregistré les réponses et procédé à une évaluation en collaboration avec les organisations locales de personnes âgées.

Qu'est-ce qui vous plaît dans le questionnaire de GERONTOLOGIE CH ?

Il est basé sur le concept de l'OMS et comporte huit dimensions. Le vieillissement est compris de manière globale et concerne l'espace public, la santé, l'information, la participation sociale et d'autres sujets. Les questions sont très proches de la vie quotidienne des personnes âgées.



**Abattage - Façonnage
Elagage - Débardage
Vente et sciage de bois de feu**

1073 Savigny
Tél. 021 784 11 59
www.metrauxsarl.com